



EN LA REGIÓN ALTIPLÁNICA, EL SUELO SE SECA POR EFECTO DEL CALENTAMIENTO GLOBAL, EN VARIAS REGIONES DEJARON DE PRODUCIR ALIMENTOS.

Cerca de 50% de suelos del país está erosionado

- Representante de la FAO sostiene que la deforestación de bosques, el uso abusivo y sin control de pesticidas son prácticas nocivas; entretanto, el viceministro Valentín Ticona dijo que la urbanización descontrolada en tierras de cultivos es otro factor devastador
- Está en marcha la implementación de laboratorios destinados a realizar medición sobre problemas de erosión

Cerca del 50% de los suelos de la superficie cultivada sufrió un proceso de degradación en el país, por lo que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en Bolivia anunció apoyo para impulsar las investigaciones respectivas.

El viceministro de Tierras, Valentín Ticona, aseguró que si no se tiene cuidado con el suelo no habrá seguridad alimenta-

ria ni agua, por lo que es necesario trabajar en esta temática.

Entretanto, el representante de la FAO en Bolivia, Crispín Moreira, sostuvo que la discusión mundial es la sostenibilidad del manejo de los suelos. "Por ejemplo, hay varias prácticas compartidas; la idea es masificar el uso de herramientas y métodos y practicar de forma masiva políticas públicas para que los

campesinos e indígenas puedan cuidar las tierras", manifestó.

Moreira sostuvo que a nivel mundial el 33% de los suelos se encuentran degradados como efecto de diferentes actividades, por lo que es necesario trabajar en el cuidado de los suelos para garantizar la seguridad alimentaria.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Continúa desabastecimiento de agua potable en zona Sur

- Gobierno apunta a Epsas y AAPS por escasez



MIENTRAS QUE ALGUNOS SE DESESPERAN POR EL AGUA, OTROS VEN IMPOTENTES CÓMO SE DESPERDICIA ESTE ELEMENTO VITAL CON LA ROTURA DE TUBERÍA EN COTA COTA, LA MISMA FUE REPARADA RECIENTE.

La ciudadanía paceña continúa atravesando los efectos del calentamiento global, varias zonas, desde hace tres semanas, no cuentan con agua, todos los días esperan con sus baldes, mientras que las autoridades aseguran que el consumo de este líquido vital está garantizado.

Por otro lado, el vicepresidente Álvaro García afirmó ayer que la Empresa Pública de Agua y Saneamiento (Epsas) y Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento (AAPS) no informaban a las autoridades de la situación de las reservas de agua.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Barril petróleo superó \$us 50 tras 17 meses

El barril de referencia de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) cotizó a 50,49 dólares, superando así la barrera de los 50 dólares por primera vez desde julio de 2015, informó este lunes en Viena el grupo petrolero.

El petróleo de referencia de la OPEP se ha encarecido ya casi un 13 por ciento desde que el grupo anunciara, el pasado miércoles, que recortará su producción en 1,2 millones de barriles a partir de enero para reducir el exceso de oferta que ha mantenido los precios a la baja los dos últimos años.

Consejo de Seguridad de ONU

Rusia y China frenan alto el fuego en Aleppo

El Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) votó ayer un proyecto de resolución para el cese de hostilidades durante siete días en la ciudad de Aleppo, un texto que Rusia y China vetaron al considerar que no ayuda a resolver la crisis en Siria.

El texto, promovido por Egipto, España y Nueva Zelanda, obtuvo once votos a favor, los votos en contra de Rusia, China y Venezuela, y la abstención de Angola.

El embajador de Rusia ante las Naciones Unidas,

Vitaly Churkin, explicó que su país no apoyó la propuesta puesto que no sirve al propósito de una solución política al conflicto, además de que socavaría las negociaciones entre los responsables de la política exterior de Estados Unidos y Rusia, John Kerry y Sergei Lavrov.

Churkin también se refirió al ataque de esta mañana por parte de los grupos de oposición al Gobierno a una instalación de salud rusa que operaba en Aleppo.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



Arbolitos adornan La Paz

LAS NOCHES DE LA CIUDAD DE LA PAZ TIENEN UN BRILLO ESPECIAL, DEBIDO A MILES DE FOQUITOS QUE HAN SIDO INSTALADOS EN LOS HOGARES, EN LOS PARQUES, LOS PASEOS Y LUGARES CÉNTRICOS DE LA URBE PACEÑA. LOS ÁRBOLES GIGANTES LLAMAN LA ATENCIÓN DE NIÑOS Y ADULTOS A POCOS DÍAS DE LA NOCHE BUENA. PARA NAVIDAD MARAVILLOSA ALISTAN 50 CARROS ALÉGÓRICOS.

Justicia brasileña suspende al Presidente del Senado

El Tribunal Supremo de Brasil (TSB) suspendió ayer de forma provisional de su cargo al presidente del Senado, Renan Calheiros, debido a acusaciones de peculado.

El juez Marco Aurélio Mello ordenó la medida después de que Calheiros fuera inculcado la semana pasada de haber

desviado dinero público hace más de diez años.

Según el portal de noticias O Globo, el monto pagado a la empresa Costa Dourada Veículos ascendió a 44.800 reales (unos 13.000 dólares) entre enero y julio de 2005.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes



Científicos buscan vida extraterrestres

En cuanto al origen de la vida extraterrestre, si es que existe, hay dos principales hipótesis, que por cierto, no son mutuamente excluyentes. Una de ellas sugiere que puede haber surgido, de forma independiente, en diferentes lugares del universo. Otra hipótesis alternativa, que se llama panspermia o exogénesis, sostiene que la vida puede tener su origen en cualquier parte del universo, extendiéndose posteriormente a otros planetas habitables. Respecto a las formas de vida extraterrestre, las teorías y especulaciones varían de la simplicidad de las bacterias a seres más avanzados que los humanos.



COPA SUDAMERICANA 2016

FOTOGRAFÍA DEL 23 DE NOVIEMBRE DE 2016, DE JUGADORES DEL CHAPECOENSE, QUIENES POSAN AL INICIO DEL PARTIDO DE VUELTA POR LAS SEMIFINALES DE LA COPA SUDAMERICANA, EN LA ARENA CONDÁ DE CHAPECÓ (BRASIL).

Chapecoense Campeón de Sudamericana

La Confederación Sudamericana de Fútbol confirma que el Consejo de la Conmebol, en su calidad de autoridad permanente encargada de hacer cumplir los Estatutos de la Institución, ha decidido declarar a la Asociación Chapecoense de Fútbol Campeón de la edición 2016 de la Copa Sudamericana, así como otorgar al Club Atlético Nacional el reconocimiento extraordinario del premio del "Centenario Conmebol al Fair Play".